

Autor: Juana J. Guzmán

A pocos días de las elecciones regionales se realizó una breve reseña de los candidatos, que según medios y encuestadoras locales, son los tres más sonados en la región Karibe. Comenzando por los departamentos del Atlántico, Bolívar, Cesar y Sucre.

Es hora de votar por una política de vida, que saque del poder a la vieja política que durante años ha llenado de sangre las calles del Karibe, para que las masacres, hornos crematorios productos del paramilitarismo, desplazamientos forzados y la corrupción dejen de traer miseria a las y los karibeños y a los colombianos. Hay que votar consiente. Porque la historia no hay que olvidarla, hay que cambiarla.

ATLÁNTOCO



Eduardo Verano La Rosa, Partido Liberal: 72 años, administrador de empresas de la Universidad del Norte, especializado en Desarrollo regional urbano. En 1997 fue ministro de Medio Ambiente de Colombia. Fue gobernador del Atlántico en dos oportunidades y va por su tercera reelección, nuevamente con el aval del clan Char, la casa política de los Ashton, vinculada a la parapolítica y al escándalo del Cartel de la Toga. En el 2022 fue precandidato a la presidencia declinando su candidatura a Alejandro Char.



Alfredo Varela, Alianza Verde: con 42 años aspira a la gobernación del Atlántico por segunda vez. Militó en Cambio Radical y fue parte del grupo de los Char. profesional en Negocios Internacionales de la Universidad EAFIT de Medellín; entre otros. Fue concejal durante dos períodos. Recientemente se conoció un documento firmado por Eduardo Rafael Noriega de La Hoz, representante legal del partido Colombia Humana, que confirma el apoyo del Pacto Histórico a su candidatura.



Claudia Verónica Patiño, Fuerza Ciudadana: es profesional en Administración de Empresas Universidad del Atlántico. La esposa de Máximo Noriega se convirtió en el plan B del ex candidato a la gobernación del Atlántico, gracias al aval del Partido Fuerza Ciudadana. Con su lema “Lo que es con Máximo es conmigo” Patiño es la única mujer candidata a la Gobernación del Atlántico

BOLIVAR



Yamil Arana, Partido Conservador: con coaval del Partido Liberal, Alianza Social Independiente, Cambio Radical, La U, Centro Democrático, Fuerza de la Paz y Colombia Renaciente. Arana tiene el apoyo del clan parapolítico Blel, del clan parapolítico Montes y del senador liberal Lidio García. "Yamilito", como es conocido, fue contratista de la alcaldía de Magangué en 2014 y 2015. En 2016 fue contratista del Departamento para la Prosperidad Social y el Ministerio de Agricultura. Además, hizo parte de la Unidad de Trabajo Legislativo del exsenador sucesor de La U Eduardo Merlano, conocido por el escándalo de "¿usted no sabe quién soy yo?"



Yolanda Wong Baldiris: es conocida como "La china" cuenta con el apoyo de los “Gatos”, herederos políticos de la Gata condenada por homicidio y vinculados a la parapolítica. En 2015 fue candidata a la Gobernación con el aval del partido de La U y contó con el apoyo del grupo de Rangel. Ejerció como alcaldesa encargada durante tres meses. La Procuraduría le formuló cargos por ese corto paso en la Alcaldía debido a que habría revocado de manera irregular una licitación para construcción y rehabilitación de vías de más de 20 mil millones de pesos, y otorgó el proyecto a Edurbe, entidad de economía mixta. En 2019 Wong se lanzó a la Alcaldía de Cartagena con el aval del partido de La U. Para esta contienda busca llegar con el aval del partido afro Demócrata Colombiano.

CESAR



Elvia Milena Sanjuán, Partido Cambio Radical: Exalcaldesa de San Diego, electa en el 2015, envuelta en escándalos de corrupción por favorecer la compra de unos lotes a un contratista inhabilitado para ese fin, es ficha política del cuestionado clan Gnecco, relacionado con múltiples escándalos de corrupción, para política, narcotráfico, entre otros y el más reciente escándalo de homicidio, donde se vincula a Cielo Gnecco con el secuestro y asesinato de dos contratistas que se negaron a pagar una extorsión, según declaró a la JEP alias Gabino, exparamilitar del Bloque Norte, por lo que la cacica del clan tiene orden de captura.



Claudia Margarita Zuleta, Centro Democrático: hija del reconocido cantante Tomás Alfonso ‘Poncho’ Zuleta. Es especialista en gerencia hospitalaria, diputada del Cesar desde el 2020. Apoyada por el Centro Democrático es la candidata del uribismo, con apoyo irrestricto de Álvaro Uribe Vélez. Desde siempre ha tenido cercanos lazos con la parapolítica, aparte de su cercanía con Uribe, es viuda del parapolítico Luis Humberto Gómez Gallo. Tuvo un proceso judicial por ocultar información al agente retenedor. Es la segunda vez que aspira a la gobernación del Cesar.



Katia Ospino: periodista desde hace más de 20 años, es investigadora y activista. Directora de la Unidad de Investigación para Las Américas de la Human Rights International. Trascendió como periodista internacional colaborando en la producción del documental ‘Máquina de Guerra: el Carnicero de los Montes de María’ que estará próximamente en Netflix y HBO. Esta sería su primera experiencia política, avallada por Fuerza Ciudadana y coavalada por los partidos MAÍZ Y Polo Democrático Alternativo.

SUCRE



Mario Fernández Alcocer Agrupación Política en Marcha: el exsenador ha sido investigado por parapolítica y está casado con una senadora que cercana al clan de los Char, cercano a alias Gonzalo y visitante asiduo de la cabaña de Fierro Flórez, alias Don Antonio, en el auge del paramilitarismo de la Costa. que buscaban liquidar a la izquierda según Miguel Ángel del Río, militante del Pacto Histórico. Fue concejal en Sincelejo para el año 2008. Fue elegido como senador, por el Partido Liberal, en el 2014. Fue investigado por tener presuntos nexos con el paramilitar Rodrigo Mercado Pelufo, alias Cadena.



Lucy García Montes, Coalición Mujeres de Resultado: exalcaldesa de Sincé, investigada por posibles anomalías en la contratación para el mejoramiento de la pavimentación de la vía Sincé-Granada-Buenavista por un valor de 41 mil millos \$ y el contrato de interventoría por tres millones. Recientemente ha sido señalada de haber tenido relaciones con las Auto Defensas de Colombia, (AUC), que fueron hechas por el ex jefe paramilitar Samir Antonio Otero (Computador), quien la vinculó con reuniones en la finca el El Palmar y encuentros para la entrega de dineros a Rodrigo Mercado “Cadena”. Según el portal de noticias www.wradio.com. Avalada por el partido Liberal y Fuerza de Paz.



Remberto L. Benitez Sierra, Movimiento político Colombia Humana: abogado de 59 años y procedente de una familia campesina del corregimiento Las Llanadas, en Corozal. Lleva más de 30 años en la lucha por defender a los menos favorecidos a través de los movimientos alternativos. Durante 25 años ha ejercido su profesión de abogado litigante y entre sus procesos más sonados está el de haber logrado la libertad para más de un centenar de habitantes de los Montes de María que fueron señalados como guerrilleros de las FARC aprendidos en las llamadas Operación Mariscal I y II.



**PARTICIPA PARA SACAR
LA MALA POLÍTICA DE LA
COSTA KARIBE**

VISITA

WWW.FGNORTE.NET